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Crédito Agrícola 
Um grupo ao seu lado. 
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e pode subir ao Nacional 
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Alberto Bermudes 

Que futuro? 
Imaginemos uma empresa que constantemen-

te gasta mais dinheiro que o que recebe. Vai-se 
sucessivamente endividando para ir tapando a 
diferença e pagar aos fornecedores. Imaginemos 
também que essa empresa todos os anos aumen-
ta um pouco às suas vendas. Quer dizer que em 
proporção ao volume de vendas, apesar de em 
números absolutos dever cada vez mais, vai de-
vendo sempre mais ou menos a mesma coisa. E 
os credores lá vão acreditando que vai pagar e 
continuam a ir emprestando. Imaginemos tam-
bém que em determinado ano essa empresa em 
vez de aumentar as vendas, não, elas diminuíram. 
Esquecendo-se disso continuou a gastar mais. Aí 
a diferença negativa entre o que paga e o que 
recebe aumenta significativamente e a dívida dis-
para tanto em termos absolutos como em termos 
de proporção com as vendas. Os credores ficam 
receosos e começam a emprestar com mais difi-
culdade ou mesmo não emprestam e a empresa 
ou diminui drasticamente os custos ou vai à fa-
lência. Para diminuir os custos, como dificilmente 
pode reduzir as contas dos seus fornecedores, só 
tem uma via que é reduzir o montante dos salá-
rios pagos, ou reduzindo o número de trabalhado-
res ou o salário de cada um ou as duas coisas ao 
mesmo tempo. 
Imaginemos que em vez de uma empresa esta-

mos a falar do estado português e conseguiremos 
bem perceber o que se passa com as medidas de 
austeridade avançadas pelo governo. 
O país para sair da crise precisa de fazer cres-

cer significativamente a sua economia, o que não 
consegue fazer há anos. Não o fazendo, só nos 
resta apertar o cinto. Os privados têm-no senti-
do com o aumento das empresas em dificuldades, 
as restrições dos benefícios aos trabalhadores e 
sobretudo com o aumento do desemprego. O es-
tado e os seus servidores só o têm 'sentido longin-
quamente e quando esse estado não tem dinheiro 
aumenta as suas receitas com o incremento dos 
impostos de todos. 
As medidas anunciadas pelo governo de ,au-

mentar ainda mais a carga fiscal a quem já paga 
impostos são um absurdo. A contenção do défice 
público deveria ser feito só através da contenção 
das despesas, como aconteceria forçosamente se 
de uma entidade privada estivéssemos a falar. 

Para sair da crise só o aumento da riqueza pro-
duzida em Portugal o tornará possível, exportando 
mais, trabalhando mais, criando empresas criati-
vas e inovadoras, esse é o único caminho. 

Recolhas 
de Sangue 
A Associação Humanitária de Da-

dores de Sangue de Esposende, em 
colaboração com o Instituto Português de Sangue, 
realiza colheitas de sangue. Assim, todos os bene-
méritos dadores poderão dirigir-se, nos dias e aos 
locais abaixo indicados, entre as 9:00 e as 12:00 
horas ao fim-se-semana e as 16:00 e as 19:30 nos 
dias de semana, para participarem em mais um acto 
de solidariedade e amor ao Próximo. 
Góios — 06 Junho 
Rio Tinto — 06 Junho 
Vila Chã — 13 Junho 
...Empresa Solidai — 15 Junho 

A Peida do Sr. Almeida! 
Não vai há muito tempo que dois amigos, já 

um pouco entrados na idade, cavaqueavam ame-
namente, enquanto eu, calmamente, apreciava a 
conversa e, sem interferir, ouvia e estava a gostar 
porque eles falavam de coisas da nossa terra que já 
vão muito longe. Falaram de casas comerciais das 
quais já poucos se lembram. Lembraram a Casa 
Havaneza, do Sr. Cabral e da D. Angelina, a casa 
Terra, do Sr, Sá Terra que vendia fazendas e miude-
zas e era agente bancário e ainda fazia serviço de 
funerária. A Drogaria do Bernardo Enes, uma casa 
forte, onde se encontrava de tudo e ainda outra 
drogaria do tinha tudo, que era da sociedade Sá 
Pereira e Evangelista, no Largo Dr. Fonseca Lima. 
Lembraram a garagem Losa e Vinha, com um gran-
de espaço de mecânica automóvel e aluguer de bi-
cicletas, com duas bombas de gasolina à entrada: 
uma do lado direito e outra do lado esquerdo, res-
pectivamente da Atlantic e da Shel. O Café Império, 
um café de luxo naquele tempo e onde hoje se situa 
o Café Marino. Fizeram referência à Dinâmica do Sá 
Campos, que era agente das máquinas de costura 
husqwarna, no Largo Dr. Fonseca Lima, e da Olíva 
— Agência de Máquinas de costura Oliva, na Praça 
do Município, e não se esqueceram do Armazém do 
Povo, na Rua 1.° de Dezembro, que vendia farinhas 
e rações para animais que era do Artur Angelino, 
bem como do Café da Consuela. Depois destas ca-
sas comercias de grande movimento naquela épo-
ca e de muitas outras das quais já pouca gente se 
lembra, foi a vez de lembrar pessoas de destaque 
no nosso meio e de lembrar as figuras típicas que já 
desapareceram do nosso convívio há muitos, mui-
tos anos, como é o caso do Picau, do Boca, do Pubi-
la e do Zé Mendanha que vestia qualquer farda, do 
Manei Meadela, do Avelino e do Miranda. O Avelino 
era especialista em apanhar raçadas de sol, onde 
houvesse uma réstea deitava-se estirado como um 
congro e vejetava. Nunca queria mais do que aqui-
lo que pedia, se pedisse cinco tostões não queria 
dez e se a pessoa lhe queria dar os dez tostões 
ele ordenava: vai trocar e traz-me só cinco. Enfim, 
um "filósofo". Outro "filósofo" era o Miranda que, de 
verão a inverno, usava botas d'água até ao joelho 
e capote até aos calcanhares. Parava horas a fio no 
meio de uma estrada, ou num cruzamento e nem o 
trânsito, o sol forte, ou um temporal o tirava dali. 
Outros dois que não escaparam à cavaqueira foram 
o Caminetinha e o Lourenço. O Caminetinha, que 
era natural de Durrães, aparecia várias vezes em 
Esposende, mas especialmente nas solenidades da 
Semana Santa e por ocasião das festas da Sra da 
Saúde. Este sósia do Cavaco era um grande apre-
ciador de bandas musicais e que as regia com gran-
de mestria e compostura extra coreto. Também era 
um desenhador apurado. O Lourenço era o retrato 
da preguiça e do ócio. Entretinha-se a fazer uns 
recadozitos, a troco de um galão ou um café, e che-
gou a ter de reserva dezenas de cafés na Nélia. De 
vez em quando ia até ao Porto "calçar" um eléctrico 
para fazer contas com o seguro. 
A conversa dos dois velhotes foi um " regresso" 

ao passado que eles fizeram e que eu gostei muito 
de ouvir. 
Reparando e lembrando. O Museu Municipal podia 

ter no exterior uma placa informativa com o horário 
de funcionamento e até com aquilo que o visitante 
poderia ver naquele museu. Seria útil e chamaria 
mais a atenção de quem nos visita. 
A Biblioteca Municipal poderia também ter horá-

rios mais alargados para facilitar a vida de quem 
trabalha. Há pessoas que trabalham e gostariam 
de consultar livros, revistas ou jornais antigos na 
biblioteca, mas têm horários incompatíveis. No fa-
cilitar a vida dos outros é que está o segredo! 
O lago seco das gaivotas já tem luz. Agua? Nem 

vê-la, nem da chuva. Desleixo? Incompetência? 
Talvez uma mistura. 
O Largo Gaspar de Barros está a precisar de uma 

limpeza de manutenção, principalmente os painéis 
de madeira que o compõem. Não deixem abanda-
lhar porque depois fica mais caro e causa mau as-
pecto. 
Num domingo atrás, quando passava pela central 

de camionagem, abeirou-se de mim um passageiro 
que esperava um expresso e perguntou-me onde 
poderia encontrar uma cabine telefónica já que a 
central estava fechada. Informei-o de que nas re-
dondezas não havia nenhuma. Todos sabem que 
no exterior da central falta uma cabine telefónica e 
quem pensa o contrário está errado. 
Os abusos na rua Conde de Castro e outras ruas 

pedonais são "às carradas"' pois cada vez passam 
e estacionam mais carros dos abusadores nestas 
ruas e como só já não bastasse isso também o Lar-
go do Tribunal (vulgo Largo da Siloca) está a trans-
formar-se num óptimo parque de estacionamento. 
A vida é para os espertos e quem é burro puxa uma 
carroça... dizem eles. Que irá acontecer ao antigo 
Posto de Turismo que, com umas pequenas obras, 
serviria muito bem para o efeito para que foi cons-
truído? Não digam que vão demoli-lo para lá seme-
ar mais um pouco de erva. Com certeza que seria 
muito bem aproveitado por uma instituição da nos-
sa terra, já que lá tem um auditório com pequeno 
palco, por exemplo, o Grupo de Teatro, o Futebol, a 
Santa Casa, etc. Aguardemos para ver! 
Esqueci-me de citar que, na tal conversa entre os 

dois idosos, também falaram numa fábrica de pre-
gos que, em tempos, houve em Esposende. Dizem 
eles que a tal fábrica se situava a paredes meias 
com o campo de futebol, num terreno hoje ocu-
pado, em parte, pela Estalagem Zende. A fábrica 
de pregos então foi instalada num edifício que foi 
construído de raiz para uma fábrica de lanifícios e 
que depois da fábrica de pregos acabar, porque a 
sua duração foi efémera, com umas obras, deu lu-
gar ao celeiro da F.N.T.P.. Era dono da fábrica um 
tal Sr. Almeida, que não era cá da nossa zona, mas 
que, por força do destino, veio cá parar. Vizinho 
da fábrica era um tal Sr. Garcia que mantinha com 
o Sr. Almeida um bom relacionamento e grande 
amizade e por tal fabricava pregos com a marca 
Garcia. Certo dia, o Sr. Almeida incumbiu o pintor 
esposendense Pinta- Ratos, muito afamado naque-
le tempo, de lhe pintar um painel para colocar na 
fachada da fábrica, com o Cristo pregado na cruz e 
com a seguinte inscrição: Pregos Garcia 1940 anos 
de garantia. Pois estávamos precisamente naquele 
ano. Acontece que algum habilidoso, que de noite 
por lá passou e achou que era uma falta de respeito 
o Sr. Almeida aproveitar-se do Cristo para fazer re-
clame aos pregos, pintou um Cristo despregado da 
cruz e caído no chão e colocou-o por cima do Cristo 
que lá estava. Ao outro dia, quando o Sr. Almeida 
viu o Cristo caído, chamou o Pinta- Ratos que pintou 
no painel esta frase "com pregos Garcia, isto não 
acontecia". 
Quando os arames das ramadas acabaram, o Sr. 

Almeida fechou a fabrica e como era vizinho da nos-
sa matriz passava os dias debruçado no resguardo 
da ponte que ali existia. O Sr. Almeida era um ho-
mem de baixa estatura, gordinho e com a bunda 
saliente. A canalhada notou a saliência e quando 
vinha da escola de pasta na mão, bradava alto e 
bom som com pé ligeiro e olho vivo... "A peida do 
Sr. Almeida". O Sr. Almeida irritava-se mas de nada 
lhe valia porque não tinha pedalada para perseguir 
o rapazio. 

Pois é, era assim... a peida do Sr. Almeida. 
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Vencedores de Concurso Literário da Escola Secundária Henrique Medina 

Em viagem poética no Rio Cavado 
Integrado na Semana de Leitura que decorreu na Escola Secundária Henrique Medina, de 22 a 25 Março, o concurso "ás 
Voltas Com a Poesia", organizado pela Secção de Língua Portuguesa, teve como prémio uma viagem patrocinada pela 
Associação Forum Esposendense. 

Como a semana coincidiu 
com o final de período es-
colar, a viagem poética só 
pôde realizar-se no dia 12 de 
Maio. Eram 14h30, quando 
o "Patrão Rabumba" zarpou 
da margem direita do Cáva-
do em direcção à nascente 
- pouco acima da Barca do 
Lago, porque a segurança 
assim o exigia - e a bordo le-
vava oito vencedoras acom-
panhados pelos respectivos 
professores. Foram duas ho-
ras carregadinhas de beleza 
poética. 
As alunas vencedoras Ana 

Rita Brás, Bruna Almeida, 
Flávia Almeida, Liliana Fi-
gueiredo, Cindy Quaresma, 
Marília Laranjeira, Paula 
Azevedo e Paula Pilar es-
meraram-se na selecção de 
poesia e brindaram os pre-
sentes com declamações 
permanentes aliando-se, 
dessa forma, ao cenário bu-
cólico do rio Cávado com as 
suas margens verde-verde, 
as águas tranquilas e pra-
teadas, o jogo do esconde-
esconde do sol. A sintonia 
entre o cenário e o momen-
to poético, no silêncio do rio, 

numa espécie de comunhão 
entre as pessoas e a nature-
za, aqui e ali salpicado pela 
brisa, fez com que os vence-
dores do concurso de poesia 
e os professores assistissem 
a um desfiar de sensações e 
emoções profundas que não 
cabem em palavras. Duas 
horas de verdadeiro hino 
poético à nossa Língua Mãe 
e uma prova de amor dos jo-
vens para com a nossa Lín-
gua que brindaram os pro-
fessores Rita Olga, Fátima 
Braga, Fernanda Vilarinho, 
Laurinda Castro. Augusto 
Silva com poemas de Sofia 
de Mello Breyner Anderson, 

José Régio, Sebastião da 
Gama, Camões, Fernando 
Pessoa... 
O Dr. Vasco, biólogo ao 

serviço da Associação, acom-
panhou a visita e, sempre 
que achou pertinente, carac-
terizou a fauna e a flora do 
Rio Cávado, enriquecendo 
os presentes com dados que 
até ali não possuíam. 
Acostado o "Rabumba", os 

vencedores do concurso po-
ético visitaram a exposição 

no edifício dos Socorros a 
Náufragos, assistiram a um 
vídeo sobre a construção da 
Catraia "Santa Maria dos An-
jos" e desfrutaram da paisa-
gem obtida a partir do tor-
reão do edifício Salva-Vidas. 
Não houve momento espe-
cial de entrega de prémios 
pois o silêncio e o regozijo 
pelo belo vivenciado e pela 
onda de beleza a que ha-
viam assistido convidavam 
a um momento de silêncio e 
ao fortalecimento interior. 
Os participantes salienta-

ram a beleza e a oportuni-
dade única porque para a 
maioria dos alunos esta foi 
a viagem "baptismo". O êxi-
to da actividade, o cenário 
escolhido, o prémio singular 
atribuído aos vencedores, a 
alegria e os momentos poé-
ticos vivenciados pelos parti-
cipantes fazem adivinhar ou-
tras parcerias entre a Escola 
Secundária e a Associação 
Forum Esposendensd. Ver o 
rio é belo, mas vê-lo de den-
tro para fora é algo dema-
siado poético para poder ser 
traduzido em palavras. 
A.S. 

Contrato de leitura 

Encarregados de Educação voltam à Escola 
Com a presença da Direcção da Escola, de docentes e encarregados de educação, os alunos das turmas 2° Ano TAP 
(Profissional) e 11° C da Escola Secundária Henrique Medina, no âmbito do Plano Individual de Leitura, presentearam a 
comunidade escolar e as suas famílias com momentos culturais de elevada qualidade. 

Integrado no programa 
de Português e incluída 
no Plano Anual de Activi-
dades.da Escola ( PAA), a 
actividade de apresenta-
ção do Contrato de Lei-
tura permitiu, segundo o 
depoimento dos alunos, 
desenvolver e consolidar 
a competência de leitura 
crítica, da pesquisa ana-
lítica e a oralidade ade-
quadas. 
A professora de Portu-

guês, auscultada sobre o 
assunto, reafirmou que o 
Contrato de Leitura, que 
é obrigatório, e as acti-
vidades daí resultantes 
fortaleceram e desenvol-
veram a autonomia, a 
responsabilidade e a re-
flexibilidade, pelo que su-
gere a sua continuidade 
e relevância. Além disso, 
considerou que a activi-
dade consolidou também 
a competência de litera-
cia literária. 
Ao longo de três ho-

ras, a comunidade esco-
lar e os familiares mais 

directos dos alunos das 
turmas acima indicadas 
assistiram à apresenta-
ção pública, por parte 
dos alunos, do estudo e 
investigação que incidiu, 
ao longo do presente ano 
lectivo, sobre dezenas de 
obras, casos de A Tenda 
Vermelha, de Anita Dia-
mant; O Último Cabalis-
ta de Lisboa, de Richard 
Zimler; Terra Bendita, de 
Pear! Buck ; O Véu Pin-
tado, de Somerset Mau-
gham e A Flor Oculta de 
Pearl Buck. Cada aluno 

ou grupo de alunos apre-
sentou o seu estudo as-
sente na desocultação da 
estrutura interna e exter-
na e nas ideias centrais 
retidas sobre as leituras. 
A terminar as apresenta-
ções, os alunos argumen-
taram e apresentaram as 
razões da escolha da obra 
em questão e desafiavam 
os presentes a ler mais, 
especialmente a obra que 
haviam estudado. 
Terminadas as apre-

sentações, a professora 
Catarina de Brito infor-

mou os presentes que, 
segundo critérios esta-
belecidos, um grupo de 
cada turma marcaria 
presença, no dia 25 de 
Maio, às 19h, na Casa da 
Juventude, no Forum da 

PUB 

Educação, no Painel Lei-
tura e Oralidade: Criati-
vidade em Língua Portu-
guesa. 
A actividade decorreu 

de forma interessan-
te e terminou à volta da 

mesa, na Biblioteca Es-
colar, num chá servido 
pelos alunos e oferecido 
pelos familiares e pela 
escola. 

A.S. 
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CONVITE 
Se és jovem e frequentas ou possuis o 9° ano, 

esta informação é para ti! 

SESSÃO DE ESCLARECIMENTO 

Convidamos os Alunos do 9° Ano de Escolaridade do concelho, 
acompanhados dos Pais/Encarregados de Educação, para uma Ses-
são de Divulgação da Oferta Educativa (de 100 Ano) da Escola 
Secundária Henrique Medina, no dia 4 de Junho, às 21h00, no 
Auditório da Escola Secundária Henrique Medina. 



Actividade realizou-se em Curvos 

c' "Tarde Dançante" juntou 200 
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Perto de duas cen-
tenas de idosos par-
ticiparam em mais 
uma edição da "Tar-
de Dançante", que a 
Câmara Municipal de 
Esposende levou a 
efeito na Quinta do 
Souto, na freguesia 
de Curvos, no âmbito 
do Programa "Convi-
ver para Viver". 
Participaram nesta 

iniciativa os idosos 
das IPSS's, com va-
lência para a terceira 
idade, os idosos re-
sidentes na fregue-
sia de Curvos e os participantes 
do Programa "Dar Vida aos Anos", 
promovido também pela Câmara 
Municipal para a comunidade ido-
sa 
Num clima alegre e com músi-

ca ao vivo, os idosos participaram 

de forma entusiasmada e bastan-
te activa na festa, o que reflecte 
a receptividade com que acolhem 
este tipo de actividades. Com efei-
to, aplaudem a iniciativa da Autar-
quia, na medida em que, por um 
lado, constitui uma forma de fugi-. 

rem à rotina do dia a dia 
e, por outro lado, lhes 
permite divertirem-se e 
conviverem. 
A Vereadora da Acção 

Social da Autarquia, 
Raquel Vale, marcou 
presença na iniciativa, 
tomando parte na fes-
ta ao conviver e dançar 
com os participantes. 
Ainda no âmbito do 

Programa "Conviver 
para Viver", está agen-
dado para o próximo 
22 de Junho a iniciativa 
"Pequeno-almoço Hiper 
Saudável", na Avenida 

Marginal, em Esposende, que irá 
reunir cerca de 250 idosos. Esta 
acção visa promover hábitos de 
vida saudável e proporcionar aos 
participantes momentos de conví-
vio e de lazer. 

5 módulos teóricos 
5 aulas práticas de piscina 
- 4 mergulhos no mar 
- A decorrer em Esposende 
- Todo o equipamento incluído 

.4g Centro de Mergulho e Ecologia Marinha 
Av. Eng. Eduardo Arantes de Oliveira 
Edifício de Socorros a Náufragos 
4740 - 204 Esposende 
E-mall: info@forum-esposendense.pt 1 vferreiraitbforum-esposendense.pt 
Te1:2S3 964 836 1 964 013 133 

Dia Internacional dos Museus 
No âmbito do Dia Internacional dos Museus, que 

se comemorou no dia 18 Maio, a Câmara Municipal 
de Esposende promoveu um ciclo de tertúlias, deno-
minado "O Museu, a Arte e o Cinema". As tertúlias 
decorreram no Fórum Municipal Rodrigues Sampaio, 
entre os dias 16 e 18 deste mês. 
Assim, no dia 16, houve Conversas à volta da arte 

contemporânea, com a nnuseóloga Isabel Marques, 
a partir do filme FRIDA, de Julie Taymor (2002) e, 
no dia 17, Conversas à volta do teatro, com a actriz 
Eva Paula Fernandes, em torno do filme Balas sobre a 
Broadway, de Woody Allen ( 1994). 

Este ciclo de tertúlias culminou no dia 18, Dia In-
ternacional dos Museus, com Conversas à volta da 
literatura, a partir do filme A Paixão de Shakespeare, 
de John Madden ( 1998), com a participação das do-
centes de literatura da Universidade do Minho Maria 
Amélia Carvalho e Bernarda Esteves. 
Os convidados fizeram a apresentarão dos filmes e, 

antes do seu visionamento, foram discutidas as ques-
tões relacionadas com cada uma das artes represen-
tadas em cinema e o contexto cultural em que cada 
autor abordou ou realizou o seu trabalho, procuran-
do-se também promover a participação do público. 
Além deste ciclo de tertúlias, o Dia Internacional 

do Museu foi também assinalado junto das escolas, 
através da exploração da exposição alusiva a Antó-
nio Carlos Esteves patente no Museu d'Arte, tendo-se 
também concretizado, no dia 18, uma visita guiada 
ao Museu de Esposende e à cidade, onde se inclui o 
Caminho dos Mareantes. 

Câmara estabelece mais uma par-
ceria com as Juntas de Freguesia 
A Câmara Municipal de Esposende vai suportar me-

tade do custo dos Equipamentos de Protecção Indivi-
dual ( EPI's) e Fardamento dos funcionários das Juntas 
de Freguesia do concelho, num investimento superior 
a 4 000 euros. 
Atendendo a que o uso destes equipamentos se 

torna imprescindível para assegurar as condições de 
segurança e integridade física dos trabalhadores, e 
dado que os encargos com a sua aquisição são avul-
tados para a generalidade das Juntas de Freguesia, a 
Autarquia decidiu suportar metade da despesa, medi-
da que foi aprovada em reunião do Executivo. 
A este investimento, acrescem os encargos com a 

aquisição de Equipamentos de Protecção Individual e 
Fardamento para os trabalhadores da Autarquia que 
se encontram em regime especial nas Juntas de Fre-
guesia. Esta medida vai de encontro às novas reali-
dades e exigências legislativas relativas à Segurança 
e Saúde do Trabalho, alargando a estes funcionários 
o previsto no Regulamento Municipal sobre o uso de 
Fardamento e de Equipamentos de Protecção Indivi-
dual em vigor na Câmara Municipal de Esposende. 



Sete Maravilhas de Esposende 
No âmbito dos domínios de 

competências da formação de 
base do curso de Técnico de 
Controlo e Qualidade Alimen-
tar, ministrado pela ACICE (As-
sociação Comercial e Industrial 
do Concelho de Esposende), 
surgiu uma actividade inte-
gradora intitulada "As sete 
maravilhas do concelho de 
Esposende", sendo que, na se-
quência de uma sugestão feita 
aos fornnandos do Curso, estes 
assumiram a realização da ac-
tividade (projecto), que conta 
com uma parceria ACICE/Câ-
mara Municipal de Esposende, 
bem como com a colaboração 
das 15 Juntas de Freguesia 
do Concelho, dos Párocos das 
freguesias onde se localizem 
as Maravilhas seleccionadas, 
e muito particularmente com 
a orientação ou supervisão do 

historiador Dr. Albino Penteado 
Neiva 
O objectivo principal deste 

trabalho será promover o pa-
trimónio cultural, arquitectóni-
co, paisagístico e histórico do 
Concelho. Após um trabalho de 
pesquisa sobre a história das 
quinze freguesias do Con-
celho, verificou-se que 
em todas existem várias 
"maravilhas" de interes-
se, tendo sido escolhi-
das duas "maravilhas" de 
cada uma das freguesias. 
Esta escolha baseou-se 
na arquitectura tradicional, na 
memória e epifania dos luga-
res, história das comunidades 
e socialização, integração es-
pacial, impacto visual e am-
biental, cultura artística e o seu 
impacto social. 
Depois, numa fase seguinte, 

serão seleccionadas quinze das 
trinta em votação, realizando-
se a primeira eliminatória no 
dia 07/07/2010 e, posterior-
mente, serão escolhidas "As 
sete Maravilhas do Concelho de 
Esposende". 
Para a apresentação das 

mero de pessoas do concelho, 
em particular, e forasteiros ou 
veraneantes que demandem 
Esposende, em geral 
A apresentação oficial deste 

projecto foi concretizada no 
passado dia 24 de Maio, na 
Escola Secundária Henrique 
Medina, integrada no pro-
grama Fórum da Educação, 
onde também foi apresen-
tado o endereço electrónico, 
www.7maravilhasesposende. 
com, através do qual a po-
pulação poderá votar, na al-
tura oportuna e que Farol 

de Esposende divulgará, para 
cada um escolher a sua mara-
vilha preferida. 

Esta iniciativa da ACICE tem 
muita importância para o con-
celho de Esposende, de forma 
a promover as suas freguesias, 
visto pretender mostrar tantas 

Maravil pzais 2,51;9)  
"sete maravilhas do Concelho 
de Esposende" será realizada 
uma gala, no Auditório Mu-
nicipal de Esposende no dia 
07/08/2010 pelas 21:30 ho-
ras, onde os vencedores serão 
premiados, esperando-se que 
estejam presentes o maior nú-

coisas de interesse que a maio-
ria desconhece. Mesmo muitos 
dos habitantes concelhios não 
saberão que, em certas fre-
guesias, há monumentos tão 
bonitos e com tanta história. 
Desta forma, faz-se com que 
as pessoas saibam mais acer-
ca do seu concelho e passem a 
visitar as suas maravilhas, em 
vez de irem visitar as maravi-
lhas "alheias". 
Até para os jovens de hoje 

em dia, que se interessam tão 
pouco pela história do nosso 
país, que é tão rica e das mais 
antigas da Europa, é importan-
te e é uma forma de os incenti-
var a saber mais e a visitar es-
tes locais, em vez de estarem 
na internet, ou noutros locais 
ou com passatempos de mau-
gosto. 

X Encontro Distrital de Clubes da Floresta de Braga 
Realizou-se, no dia 21 de Maio, 
e X Encontro Distrital de Clubes 
da Floresta, no qual participaram 
32 Clubes da Floresta /Escolas e 
mais três Escolas de Esposende 
e um Colégio. Nesta iniciativa 
estiveram envolvidos, aproxima-
damente, 1650 alunos, profes-
sores e colaboradores, tendo a 
organização disponibilizado trinta 
e cinco elementos. Este evento 
foi organizado pelo Município de 
Esposende, Esposende Ambiente, 
GTF - Protecção Civil, Desporto 
Municipal, Escola Profissional de 
Esposende, Agrupamento de Es-

.colas de Palmeira-Braga e Coorde-
nação Distrital do Prosepe-Braga. Com 
um programa bem concebido e melhor 
organizado, neste Encontro Distrital de 
Clubes da Floresta levaram-se a efei-
to itinerários pedestres com Provas/ 
Questionários, jogos Tradicionais no 
Monte S. Lourenço, demonstrações 
dos Meios da GNR/SEPNA/GIPS, Bom-
beiros e Cirurgia de Árvores da Asso-
ciação Florestal do Cávado. No final 
das actividades matinais, seguiu-se 
um almoço/piquenique e o justo des-
canso das crianças e acompanhantes 
ao que se seguiu a animação em palco 
e a recepção às entidades convidadas 
e a sessão do encerramento. 

CONCERTO DE PIANO ASSINALA 
MÊS DO CORAÇÃO 
Com o objectivo de assinalar o mês do 

Coração, que se comemora no mês de 
Maio, o Centro de Saúde de Esposende, 
em colaboração com a Câmara Muni-
cipal de Esposende, vai promover um 
Concerto de Piano com a pianista espo-
sendense Ana Zão. 
Com entrada livre, o concerto terá lu-

gar amanhã, dia 29, às 21h30, no Fó-
rum Rodrigues Sampaio, sendo que o 
programa inclui obras de F. Chopin, F. 
Liszt, e J. Vianna da Motta. 
Ana Zão iniciou os estudos musicais 

aos 7 anos, na Escola de Música de 
Esposende, tendo concluído o Curso 
Básico de Piano, com 18 valores, e o 
Curso Complementar de Piano, com 20 
valores, na classe do Professor Francis-
co Fiúza, no Conservatório de Música 
Calouste Gulbenkian, onde foi homena-
geada com o Prémio de Mérito Artístico. 

O X Encontro Distrital de Clubes da 
Floresta tinha como principais objecti-
vos criar laços afectivos com o Ambien-
te e a Floresta, sensibilizar para a pre-
venção dos fogos florestais, motivar as 
crianças para a preservação da Biodi-
versidade, proporcionar intercâmbios 
de experiências de cariz pedagógico e 
cívico, conhecer, registar e divulgar o 
Património Natural e Cultural, fauna e 
flora de Esposende, saber comportar-
se e orientar-se em itinerários pedes-
tres, dar a conhecer aos participantes 
as vertentes turísticas, culturais, de la-
zer e recreativas de Esposende. 
É convicção generalizada que os 

Trabalhou, ainda, com os pianistas Sofia 
Lourenço ( na Escola Superior de Música 
e Artes do Espectáculo), Fausto Neves e 
Nami Ejiri, nos vários cursos nacionais 
e internacionais em que participou. 
A Pianista integra o Grupo de Câmara 

de Esposende, apresentando-se, fre-
quentemente, em duo com o clarinetis-
ta João Pedro Santos e a solo com a 
Orquestra do Norte, destacando-se as 
actuações na Polónia House (em Cra-
cóvia - Polónia) no âmbito do Festival 
Internacional de Chopin. Ana Zão é fi-
nalista do Mestrado Integrado em Medi-
cina, na Faculdade de Medicina da Uni-
versidade do Porto. 

SERVIÇO DE PSICO-ONCOLOGIA 
NO CENTRO DE SAÚDE 
No passado dia 12 do corrente, en-

trou em funcionamento, no Centro de 
Saúde de Esposende, o Serviço de Psi-
co-Oncologia, criado pela Câmara Muni-

grandes objectivos deste En-
contro Distrital foram plena-
mente alcançados, lamen-
tando-se a falta de apoio dos 
Organismos Estatais aos Clubes 
da Floresta que, cada vez mais, 
são desprovidos de recursos fi-
nanceiros essenciais para o seu 
crescimento e desenvolvimento 
no contexto da preservação da 
Floresta e do Ambiente. 
Agradecimentos à Câmara 

Municipal de Esposende, Go-
verno Civil de Braga, Equipas 
de Apoio às Escolas do Distrito 
de Braga, Grupo Territorial da 
GNR/GIPS, Destacamento da 

GNR de Barcelos, Protecção Civil Distri-
tal, CODIS-Braga, Centro de Recursos 
multimédia-DREN, Federação Distrital 
de Bombeiros, Bombeiros Voluntários 
de Esposende, Municípios de Amares, 
Barcelos, Braga, Cabeceiras de Basto, 
Celorico de Basto, Guimarães, Póvoa 
de Lanhoso, Terras do Bouro, Vieira 
do Minho, V.N. Fannalicão, Vila Verde, 
Montalegre, Colégio Sra das Graças 
- Esc. Bombos) Real, Escola Francisco 
Sanches - Braga, Assoc. Florestal do 
Cávado, e a vários professores e "A.A. 
Educativa". 
Do concelho de Esposende, estive-

ram presentes a E.B.1 Facho - Apú-

cipal ao abrigo de um protocolo de cola-
boração recentemente celebrado com a 
Liga Portuguesa contra o Cancro (LPCC) 
- Núcleo Regional do Norte. 
Este Serviço traduz-se na prestação 

de apoio psicológico aos doentes on-
cológicos e seus familiares, através de 
consultas gratuitas com especialistas de 
saúde mental da Liga Portuguesa contra 
o Cancro. Estes técnicos deslocam-se a 
Esposende, proporcionando assim, uma 
maior comodidade interventiva às famí-
lias, que, deste modo, deixam de ter de 
se deslocar aos grandes centros para 
usufruir deste tipo de serviço de saúde. 
As consultas têm lugar quinzenalmen-
te, à quarta-feira, entre as 10h00 e as 
16h00, no Centro de Saúde, a quem 
cabe efectuar a marcação das consul-
tas e o encaminhamento dos doentes e 
familiares. De realçar a disponibilidade 
manifestada, desde logo, pelo Centro 
de Saúde em aderir a este projecto, 

lia, Agrup. Escolas Terras de B Neiva 
- Forjães com o Clube da Floresta "O 
BUGALHO. 
Um agradecimento à comunicação 

social que fez a cobertura deste evento 
(Diário do Minho, Correio do Minho, Jor-
nal de Esposende, Farol de Esposende, 
Rádio L. de Esposende, de entre outros. 
Como sempre acontece, os Bombeiros 
Voluntários de Esposende disponibili-
zaram duas viaturas: uma de combate 
na incêndios - VFCI - e uma ambulân-
cia - A.V.S.C.0 3 - com os respectivos 
bombeiros os quais estiveram sempre 
atentos a todas as situações em que 
estiveram envolvidas as crianças. 
Como foi destacado pelo Dr. Jorge 

Lage na cerimónia de encerramento, 
nunca houve nenhum acidente em 
qualquer dos inúmeros Encontros Dis-
tritais de Clubes da Floresta o que re-
vela, os cuidados da organização, dos 
professores e auxiliares na segurança 
das crianças. 
Para o Ano estamos ansiosos pelo XI 

Encontro Distrital de Clubes da Flores-
ta. Qual será o Local? Não importa, o 
Clube da Floresta "O Bugalho" de For-
jães, entre outros, estará lá para de-
fender a nossa Floresta e o Ambiente, 
por vezes tão mal tratados e incom-
preendidos! 
C.M.L.B- Esposende 

nomeadamente através da cedência de 
um espaço para a realização das con-
sultas, bem como no processo de mar-
cação das mesmas e encaminhamento 
dos utentes. 
A Vereadora da Saúde da Câmara 

Municipal de Esposende, Raquel Vale, 
realça a importância da " possibilidade 
dos doentes e seus familiares poderem 
recorrer a esta consulta de forma bas-
tante acessível e gratuita, na medida 
em que, em algumas situações, a mes-
ma seria relevada para segundo plano, 
tendo em conta a necessidade dos do-
entes e seus familiares terem de recor-
rer aos grandes centros urbanos como 
o Porto, dispensando um apoio que se 
traduz numa mais valia em situações de 
fragilidade emocional como as que aqui 
se retratam, e que carecem de todo o 
apoio técnico especializado possível". 
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22 de Maio a 7 de Junho 
Forum da Educação 

29 clé Maio 
Dia Mundial da Energia 
Frente às Piscinas Foz do 
Cávado 

29 de Maio 
Concerto de Piano 
Ana Zão 
Forum Municipal Rodri-
gues Sampaio 

30 de Maio 
Campeonato Concelho 
de Futebol Infantil 
Fase Final 
Estádio Padre Sá Pereira 

30 de Maio 
Feira do Artesanato 
Largo Rodrigues Sam-
paio 

Município de Esposende está a 
promover o Fórum da Educação 

31 de Maio a 7 de Junho 
Festa da Criança 
Estádio Padre Sá Pereira 

4 e 5 de Junho 
Dia Mundial do Ambiente 
1001 Minutos de Am-
biente 

6 de Junho 
Feira de Velharias 

6 de Junho 
Inauguração do Espaço 
Cultural 
Centro de Dia de Mar 

10 a 13 de Junho 
Espoequestre 
Campo de S. Miguel 
- Marinhas 

Desde o passado dia 22 de Maio e até ao próximo dia 7 de Junho, está a decorrer a edição do Fórum da Educação 2010, um 
evento organizado pela Câmara Municipal de Esposende e que visa promover a reflexão e o debate em torno de diversas 
temáticas que contribuem para o processo educativo. 

"Criatividade e Educação" é o tema 
desta sexta edição, que se propõe esti-
mular o engenho de todos, sob a forma 
de painéis, tertúlias, oficinas, mostras 
de trabalhos, espectáculos de música, 
teatro e dança. Pretende-se construir 
uma reflexão séria sobre a importân-
cia da criatividade no acto de educar e 
como impulso na busca da concretiza-
ção de projectos de vida. 
A sessão de abertura decorreu no Fó-

rum Municipal Rodrigues Sampaio, em 
Esposende, na presença do Presidente 
da Câmara Municipal de Esposende, 
João Cepa, da Vereadora da Educação, 
Jaqueline Areias, e do Director Regio-
nal de Educação do Norte (DREN), que 
manifestou satisfação pela vasta assis-
tência presente e pela prestação, na 
cerimónia, do Coro de Pequenos Canto-
res de Esposende, um projecto conjun-
to do Município e da Escola de Música 
de Esposende. António Leite saudou a 
Autarquia pela realização do Fórum da 
Educação e pela escolha do tema, as-
sinalando que "é com iniciativas como 
esta que podemos dar um passo em 
frente e tornarmo-nos parceiros para 
garantir que a Educação chegue a to-
dos". 
A marcar a abertura, teve lugar a ho-

menagem, a título póstumo, a Belemi-
no Ribeiro, personalidade esposenden-
se que se destacou na escultura, com 
destaque para os baixos relevos, no 
desenho, pintura e escrita, sendo esta 
a segunda homenagem do Município 
- Belemino Ribeiro havida sido distin-
guido com a Medalha de Mérito Cultu-
ral do Município em 1991 - tendo João 
Cepa referido que o homenageado "foi 
importante porque era um homem sim-
ples, humilde, com uma capacidade de 
sonhar incrível, que teve uma grande 
paixão pela sua terra", justificando a 
homenagem pelo "contributo que deu 
para o engrandecimento cultural de 
Esposende". E mais adiante disse que 
"é de inteira justiça que o Mestre Be-
lemino Ribeiro faça parte da toponímia 
da cidade", apelando para-que a toponí-
mia seja "uma ferramenta de promoção 
cultural e educativa". A par deste ape-
lo, João deixou um desafio a Penteado 
Neiva para que ceda ao Município, para 

publicação, o trabalho de investigação 
que desenvolveu sobre a toponímia da 
cidade. 
Em nome da família, o filho do home-

nageado, António Ribeiro, também ele 
distinguido com a Medalha de Mérito 
Cultural do Município em 2006, agrade-
ceu à Câmara Municipal a homenagem, 
dizendo-se "honrado e feliz" e falando 
com orgulho do pai, um homem que 
"vivia em estado de poesia e de encan-
tamento" e que "não precisou de sair 
de Esposende para se sentir feliz". Mais 
tarde, na inauguração da exposição, 
António Ribeiro anunciou a intenção da 
família de doar a peça do busto de Ma-
nuel de Boaventura à Biblioteca Munici-
pal de Esposende. 

Entretanto, a apresentação do pro-
grama de actividades desta sexta edi-
ção coube à Vereadora da Educação, 
tendo o Presidente da Câmara Muni-
cipal deixado um apelo à participação 
neste evento, que constitui "uma opor-
tunidade para discutir aquilo que são 
as nossas preocupações em termos 
educativos". João Cepa apontou alguns 
dos problemas que afectam o sector da 
Educação e aproveitou para deixar um 
apelo ao Director da DREN no sentido 
de que a área da Educação não seja 
afectada pelas medidas de contenção 
orçamental decretadas pelo Governo. O 
Autarca apelou também a António Leite 
para que o encerramento de estabele-
cimentos de ensino não seja determi-
nado pela quantidade de alunos, mas 
pela qualidade das escolas e, face ao 
anunciado congelamento de admissões 
na Administração Pública, pediu que 
sejam criadas excepções, e apontou, a 
título de exemplo, a eventual impossi-
bilidade de substituição de auxiliares de 

acção educativa. Ainda aproveitando a 
presença do responsável da DREN, João 
Cepa« referiu a necessidade de se defi-
nirem outros critérios para a atribuição 
de apoios no âmbito da Acção Social Es-
colar, para além do rendimento declara-
do do agregado familiar, de modo a não 
criar situações de injustiça. 
No seu discurso, o Presidente da 

Câmara Municipal, reconhecendo que 
inicialmente foi céptico e crítico à in-
trodução do programa, deu nota po-
sitiva à introdução das Actividades de 
Enriquecimento Curricular (AEC's) nas 
escolas, bem como à requalificação do 
parque escolar que está a ser levada a 
cabo pelo Governo e pelas Autarquias. 
Notou que o Município de Esposende "é 

também um exemplo" pela iniciativa de 
construção de Centros Educativos, sen-
do que depois do de Esposende, já em 
funcionamento, se segue o de Fão, es-
tando também em perspectiva os Cen-
tros Educativos de Marinhas, de Forjães 
e de Apúlia. A terminar a sua interven-
ção, João Cepa anunciou a intenção da 
Autarquia de avançar com a construção 
de uma Escola de Artes nas áreas do 
teatro, da música e da dança, naquele 
que poderá vir a ser um dos projectos 
mais importantes do Município e um 
dos seus maiores investimentos 
Entretanto, na Escola Secundária 

Henrique Medina, tem vindo a decorrer, 
desde o dia 24 até hoje, dia 28, a II Mos-
tra da Oferta Formativa de Esposende, 
com a participação dos Agrupamentos 
de Escolas do concelho, Escolas Se-
cundária Henrique Medina e Profissio-
nal de Esposende, Escola de Música 
de Esposende, Associação Comercial e 
Industrial do Concelho de Esposende 
e da Associação Comercial e Industrial 

de Barcelos. O programa do Fórum da 
Educação 2010 inclui também a reali-
zação de vários painéis, nomeadamen-
te " Experiências criativas em contextos 
educativos", " Projectando o futuro... A 
Criatividade e a Inovação na constru-
ção de projectos de vida" e "O homem 
não nasceu para trabalhar, nasceu para 
criar" (Agostinho da Silva). 
Considerando que 2010 é o Ano Inter-

nacional da Biodiversidade e que o Dia 
Mundial da Biodiversidade se assinalou 
a 22 de Maio, o Município entendeu in-
tegrar nesta edição do Fórum da Edu-
cação um conjunto de actividades sobre 
esta temática, bem como a realização 
de iniciativas de índole ambiental para 
assinalar o Dia Mundial do Ambiente. 
O III Encontro de Intervenção Precoce 
de Esposende é outra actividade que 
faz parte do Fórum da Educação, sob o 
lema " Pensar, Moldar, Criar" e, em par-
ceria com a Comissão de Protecção de 
Crianças e Jovens de Esposende, a Au-
tarquia promoveu o Fórum das Crian-
ças, subordinado ao tema "Nós e os 
Outros... na minha terra", onde os alu-
nos do ensino básico são desafiados a 
explorar e discutir sobre diversos domí-
nios, manifestando a sua opinião atra-
vés do contacto directo promovido com 
os órgãos executivos da administração 
local, entre outros. 
Uma das actividades marcantes do 

Fórum da Educação 2010 é a primeira 
apresentação pública do Coro de Pe-
quenos Cantores de Esposende (CPCE), 
este que é um dos grandes projectos 
do Município, em parceria com a Escola 
de Música de Esposende, no campo da 
educação artística. O concerto terá lu-
gar na Igreja Matriz de Esposende, no 
dia 6 de Junho, às 21h30, onde serão 
apresentadas obras de A. Bruckner, C. 
Franck e Osvaldo Fernandes (obra dedi-
cada ao CPCE). 
Oficinas e workshops, música, teatro 
e animação completam o programa des-
ta sexta edição do Fórum da Educação, 
que integra ainda a Festa da Criança, 
que prevê uma multiplicidade de acti-
Vidades para as crianças da Educação 
Pré-Escolar e do 1.0 Ciclo do Ensino Bá-
sico do concelho de Esposende. 



José Patrão ofereceu urna nova 
ambulância aos B.V. de Fão 
No passado dia 20 de Maio, pelas 17 horas, os Bombeiros Voluntários de Fão viram à sua frota enriquecida, cóm a entrega de 

ambulância, oferta da empresa certificada de construção civil, denominada "Construções José Patrão & Filhos, Lda". uma nova 

Tratou-se de uma ce-
rimónia simples, sem 
aparato, a condizer com 
a maneira de ser e a 
personalidade dos res-
ponsáveis e gestores da 
entidade mecenas. E foi 
num ambiente amigo e 
familiar que José Pilar 
Patrão, sócio benemérito 
da Corporação Fanguei-
ra e, simultaneamente, 
sócio gerente da empre-
sa donatária, honrou a 
sua palavra, mais uma 
vez, ao cumprir o que 
havia prometido, como, 
aliás, sempre o tem fei-
to, ao longo da sua vida. 
No acto de entrega, José 
Patrão fez questão de 
referir que se tratava de 
uma oferta sua, da sua 
família e de todos os fun-
cionários que, ao longo 
de 28 anos, têm contri-
buído para o sucesso al-
cançado. Entretanto, a 
promessa da ambulância 
agora doada aconteceu 
na festa de Natal dos B. 
V. de Fão, em Dezembro 
de 2009, para a qual José 
Patrão fora convidado e, 
por isso, nela participou, 
tendo então prometido, 
em momento próprio e 
oportuno, que a sua Em-
presa iria oferecer uma 
nova ambulância, des-
tinada a reforçar a frota 
de veículos dos Bombei-
ros Voluntários de Fão, 
Corporação ao serviço 
de todos, a quem acode-
com os meios que tem, 
ajudando e apoiando 
aqueles que, lutando pela 
vida, lhe pedem socorro, 
quer seja em acidentes 
de viação, no combate a 
incêndios florestais ou no 
transporte de doentes. 
José Patrão, homem 

bom e do povo, que tra-
balhou para ter o que lhe 
faz falta, é hoje conside-
rado, pela sociedade onde 
se insere, como um Ho-
mem amigo e um exem-
plo a seguir, não só como 
empresário, mas também 
como cidadão, pois muito 
tem vindo a fazer a fim 
de contribuir para o de-
senvolvimento das boas 
causas sociais. Recorde-
se que, em 1999, José 
Patrão já havia oferecido 
uma outra ambulância 
à mesma Corporação, 
assim como, talvez em 
2005, também contribui 
com 10% do custo de um 
camião-cisterna de com-
bate a incêndios que os 
B. V. de Fão tiveram de 

adquirir, pois o que até 
então possuíam incen-
diou-se e ficou completa-
mente irrecuperável. 
Apesar do momento de 

crise em que vivemos, 
"o esforço financeiro que 
esta oferta implica é me-
recido, pois os B. V. de 
Fão têm feito um bom 
trabalho e a sua frota 
está a precisar de reno-
vação, já que os carros 
dos bombeiros estão ve-
lhos e gastos" — desaba-
fou José Patrão. 
Registe-se que o veí-

culo oferecido é um Mer-
cedes-Benz Sprinter 316 
CDI, equipado com todo 
o material obrigatório 
por lei, pelo que os nos-
sos Bombeiros poderão 
responder melhor aos 
pedidos de socorro. Esta 
oferta tinha um orçamen-
to inicial de 40.000C, que 
foi ultrapassado, pois o 
benemérito fez questão 
de oferecer a ambulância 
devidamente equipada, o 
que aproximou o custo fi-
nal dos 55.000C. 
O Presidente dos B. V. 

de Fão, José Artur Mari-
nho, não escondia o sor-
riso de contentamento, 
por ver a frota reforçada, 
e confessou que " infe-

lizmente, tem de bater 
sempre às mesmas por-
tas, não podendo dar ne-
nhuma contrapartida ma-
terial aos que ajudam". 
O Comandante da 

Corporação, Norberto 
Mota, disse a' Farol de 
Esposende que "este era 
um equipamento neces-
sário, uma vez que a frota 

de que dispõe está a ficar 
ultrapassada, sendo esta 
uma das três viaturas de 
que necessitam. A esta 
viatura deverá juntar-se 
uma outra, de Tipol, des-
tinada ao transporte múl-
tiplo e que será oferecida 
pela Câmara Municipal de 
Esposende. Mas continua 
a faltar uma terceira, as-
sim como o equipamento 
de desencarceramento 
que avariou, no passado 
dia 19, num serviço pres-
tado em Rio Tinto, e cuja 
falta está a ser colmata-
da com um equipamento 

emprestado pelos Bom-
beiros de Barcelinhos. 
Para a ambulância que 
ainda falta são precisos à 
volta de 40.000C e para 
o equipamento de desen-
carceramento são neces-
sários 20.000C, verbas 
que, infelizmente, os BVF 
não têm forma arrecadar 
e, assim, fazer face às 

necessidades". 
Mas, afinal, quem é 

José Patrão e porque se 
tornou num dos ainda 
poucos, mas bons, be-
neméritos dos B. V. de 
Fão. José Pilar Patrão é 
um esposendense, natu-
ral da freguesia de Ma-
rinhas, tendo começado 
a sua actividade profis-
sional, trabalhando por 
conta própria, em 1980, 
na área da construção ci-
vil. A primeira habitação 
que construiu foi concluí-
da em 1981, no lugar de 
Cepães, Marinhas, edifí-
cio ainda hoje existente 
e habitado. A partir daí, 
este Homem honesto 
e empreendedor, nun-
ca mais parou, ao ponto 
de, em Maio de 2010, 
poder tornar público que 
já construiu 904 habita-
ções, das mais diferentes 
tipologias. Durante cerca 
de 14 anos, a firma deno-
minou-se sempre "José 
Pilar Patrão". Porém, em 
1994, passou para a de-
signação actual, ou seja 
"Construções José Pa-
trão & Filhos, Lda", sendo 
hoje, e como atrás já re-
ferimos, uma conceituada 
Empresa Certificada no 
ramo da construção civil, 
com sede em Fão, desde 
o ano de 2007, em edi-
fício próprio. Este facto, 
aliado ao enorme volume 
de trabalho desenvolvido 
em Fão, desde há muitos 
anos, poderão estar na 
origem de José Patrão 
estar hoje na Galeria de 
Honra dos B. V. de Fão, 
como seu benemérito. 

Entretanto, do univer-
so das 904 habitações 
construídas, concluídas e 
quase todas já habitadas, 
cerca de 93% estão no 
concelho de Esposende, 

sendo as restantes 7% 
concluídas nos concelhos 
de Viana do Castelo, da 
Maia, de Paços de Ferrei-
ra e em Vila Moura, con-
celho de Loulé. Quanto às 
habitações no concelho 
de Esposende, cerca de 
70% situam-se na vila de 
Fão, estando os restan-
tes 30% distribuídos por 
Esposende, Marinhas, 
Mar e Antas. Presente-
mente e desde há 12 
anos a esta parte, a Em-
presa liderada por José 
Patrão assegura, com re-
gularidade e diariamente, 
200 postos de trabalho, 
garantindo a dezenas e 
dezenas* de famílias a 
melhor qualidade de vida 
possível. Salários sempre 
em dia, regalias sociais 
concedidas, no âmbito da 
lei, aos seus trabalhado-
res, impostos pagos ao 
Estado sempre dentro 
dos prazos, cumprimento 
de todos os compromis-
sos assumidos, colabora-
ção e apoio a entidades 
particulares de solida-
riedade social, a famílias 
carenciadas e a institui-
ções e colectividades lo-
cais são atributos desta 
Empresa, que em muito 
tem contribuído para o 
progresso e desenvolvi-
mento do concelho, com 
nota de destaque para a 
vila de Fão, onde o sócio 
Gerente e toda a sua fa-
mília, bem como os seus 
empregados, são muito 
admirados e respeitados, 
para além de o serem em 
todas as localidades onde 
existe a sua marca, quer 
com obra feita, quer com 
actos de solidariedade 
praticados. E se o nome 
de José Patrão é bem 
conhecido no mundo da 
construção civil e da imo-

biliária, também o é no 
seio da vasta comunidade 
marinhense, onde, desde 
há 20 anos vem sendo 
o Homem-chave da JUM 
(Juventude Unida de Ma-
rinhas), Instituição parti-
cularmente vocacionada 
para prestar assistência a 
crianças e a idosos, sen-
do uma da mais impor-
tantes IPSS do concelho 
de Esposende, desempe-
nhando aí as funções de 
Tesoureiro, cargo que, 
devido ao seu estado de 
saúde, em primeiro lugar, 
e também para dar o lu-
gar a gente nova e com 
valor, que a há também 
nas Marinhas, poderá ter 
que deixar vago no termo 
do actual mandato. Ainda 
nas Marinhas, também 
nos meios desportivos, 
Zé Patrão foi, durante 
anos e anos, um dos pila-
res de F. C. de Marinhas, 
colectividade de que foi 
exemplar dirigente. É 
também apoiante activo 
da Associação Concelhia 
da Paramiloidose, Ins-
tituição que apoia e da 
qual é padrinho. 
O mundo e conse-

quentemente Portugal 
atravessam a grave cri-
se financeira de todos 
infelizmente conhecida e 
sentida. Porém, de entre 
outros, que ainda os há, 
individual ou empresa-
rialmente, José Patrão, 
que também está a sofrer 
os efeitos da crise, é um 
dos homens a quem não 
se lhe poderá apontar o 
dedo como tendo sido um 
dos agentes desta crise. 
Com efeito, José Patrão, 
ao longo da sua vida, 
tem sido um exemplar 
trabalhador, um exímio 
empreendedor, um bom 
empregador, gerador de 
receitas, criador de pos-
tos de trabalho, fomen-
tador de património, de 
progresso, de crescimen-
to e desenvolvimento de 
qualidade, particular-
mente no concelho de 
Esposende. Se a maioria 
dos cidadãos prosseguis-
sem os princípios pelos 
quais se rege José Pa-
trão (verdade, seriedade, 
honestidade, trabalho, 
solidariedade, amizade, 
respeito pelo próximo, 
cumprimento dos deve-
res) o mundo e, conse-
quentemente, Portugal, 
estariam melhor. Será 
justo dizer: BEM HAJA, 
José Patrão. 
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A Junta de Freguesia de 
Antas, em colaboração 
com a Fábrica da Igre-
ja e com as associações 
da freguesia, vai levar a 
efeito as Jornadas Cul-
turais 2010. Aproveitan-
do a circunstância deste 
ano decorrerem 50 anos 
da morte de António Cor-
reia de Oliveira, a Junta 
de Freguesia entendeu 
prestar homenagem ao 
poeta, realizando um 
programa de actividades 
mais amplo e prolonga-
do no tempo. Assim, as 
Jornadas Culturais terão 
lugar entre os dias 12 de 
Junho e 31 de Julho, de 
acordo com o seguinte 
programa: 
> 12 Junho 
Abertura com os Zés 
P'reiras de Antas 
(comemoração do 10.° 
aniversário do Grupo) 
> 19 Junho 
BTT/Canoagem 

> 20 Junho 
Inauguração novo trilho 
pedestre 
Associação Rio Neiva 
> 9/10/11 Julho 
Exposição de pintura de 
Jorge Miranda da Asso-
ciação de Defesa do Ur-
banismo do Litoral Norte 
(ADULN) 
> 11 Julho 
Torneio de Futebol no 
Campo de Jogos António 
Correia de Oliveira 
Antas Futebol Clube 
> 17/18 Julho 
Summer Party no Campo 
de Tiro 
La Vida Loca. 
> 18 Julho 
Actuação Grupo de Dan-
çares e Cantares de S. 
Paio de Antas 
> 23 Julho 
• Sessão de hómenagem a 
António Correia de Olivei-
ra com palestra e abertu-
ra de exposição alusiva à 
vida e obra do poeta no 

O BAPTISMO DO DIEGO 
O dia 10 de Abril de 2010 fica para 
a história desta criança, ao receber o 
primeiro sacramento que nos faz cris-
tãos. Pelo Baptismo somos chamados a 
ser filhos de Deus,"está na Bíblia". E por 
isso que nos tornamos todos irmãos. E 
o renascimento para uma vida nova, "a 
vida de Deus em nós". 
Eram 12:15 minutos, quando, nesse 

Domingo, o Sr. Pe. Manuel Brito subiu 
ao Altar para celebrar a Eucaristia e, 
logo a seguir, e na presença dos pais, 
padrinhos, parentes e amigos do casal, 
Sandra e Marco, confirmar o sacra-
mento do Baptismo, um compromisso 
baptismal, assumido pelos pais e pelos 
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Salão Paroquial 
> 25 Julho 
10h30 - Missa em memó-
ria do poeta na Capela de 
Nossa Senhora do Rosá-
rio 
11h30 - Inauguração do 
monumento dedicado ao 
poeta 
> 30 Julho 
Concerto Orquestra de 
Sopros da Banda de Mú-
sica com sessão de poe-
sia pelos alunos das es-
colas de Antas (Casa de 
Belinho ou Casa da Mú-
sica) 
> 31 Julho 
Caminhada 
Associação Rio Neiva 
> 31 Julho 
Repovoamento de espé-
cies cinegéticas 
> 31 Julho/1Agosto 
Torneio de Tiro aos Pra-
tos no Campo de Tiro 
Clube de Caça e Pesca 

padrinhos, Cristina e Ricardo. 
Uma cerimónia rica pelo seu valor, a 

provar o seu amor ao Pai, que também 
foi baptizado no Rio Jordão, com três 
jovens da terra a completaram, com 
belíssimos cânticos, esta cerimónia 
baptismal. 
O Diego, que a partir de agora é 

membro da Igreja viva de Deus, entrou 
na Igreja no colo de sua mãe, recebeu 
os sacramentos do Sr. Pe. Brito."Eu te 
baptizo, em nome do Pai e do Filho e do 
Espírito Santo". Nesta oportunidade, os 
padrinhos assumem o compromisso de 
ajudarem os pais, no cumprimento dos 
deveres cristãos do baptizado. 
Nereides Martins 

. 

Tribunal Judicial de Esposende 
1 Juizo 

Av. Eng' ;Vantes de 1,11,eitu - 4710-2111 tsposcode 
25:PM:310:1 I Fax: 25,3067122 Miiiw pi 

Proc,N° 338-W1 firá 

ANÚNCIO 
Processo: 338-A/1996 Divisão de Coisa Comum N/Referèncla: 2280740 

Data: 12-05-2010 

Requerente: Artur Faria Ferreira e outro(s)... 
Requerido: Orlanda Faria Ferreira e outro(s)... 

Nos autos acima identificados fui designado o dia 05-07-2010, pelas 14:00 horas, neste Tribunal, para 
a abertura de propostas, que sejam entregues até case momento. na Secretaria deste Tribunal, pelos 
interessados na compra do seguinte bem: 

Prédio urbano destinado a habitação, com oito divisões, sendo trés no rés do chão e cinco no andar, c 
logradouro, sita na Rua Prior António Nogueira. 16. freguesia de l'ào. concelho dc Esposende, a 
confrontar do norte cum António Viana de Vilas Boas, do sul com Dcolinda Carlos, do nascente Com 
Rua e ponte com António Viana de Vilas finas, inscrito na matriz respectiva sob o art. 316° e descrito 
na Conservatória do Registo Predial de Esposende sob o n° 01422/19010i. 

VALOR BASE DA VENDA: f.19.580.21 
Serão consideradas propostas até 70% do Valor Base 
MODALIDADE DE VENDA: Venda mediante proposta cm carta fechada 

Nota: No caso de venda mediante proposta em carta fechada, os proponentes devem juntar à sua 
proposta, como cauço, um cheque visado, à urdem da secretaria, no montante correspondente a 20% 
do valor da proposta ou gani:aia bancária no mesmo valor (n° 1 ao Art° 897' do CPC). 

O Juiz de Direito, 

Dr(a). Pedro de Mio ('onda l'eiga 

O Oficial de Justiça. 

Rui CouceIrn 

DVD "TREINAR PARA JOGAR" FOI 
APRESENTADO EM ESPOSENDE 
O Fórum Municipal Rodrigues Sam-

paio, em Esposende, foi palco da apre-
sentação do DVD "Treinar para Jogar", 
da autoria dos Esposendenses Luís 
Campos e Américo Magalhães e reali-
zação de Artur Vale e Lúcio Viana. 
Perante uma plateia repleta de téc-

nicos da área do desporto e do fute-
bol, Luís Campos agradeceu à Câma-
ra Municipal de Esposende pelo apoio 
prestado nesta iniciativa e aos muitos 
atletas que participaram na realização 
do DVD. 

Luís Campos apresentou o trabalho 
desenvolvido, onde podem ver-se mui-
tas imagens do concelho de Esposende 
e de muitos atletas Esposendenses, 
assim como múltiplos exercícios de 
treino, devidamente contextualiza-
dos, agrupados por temáticas, nome-
adamente, "A evolução do treino e do 
jogo", " Novas orientações na planifica-
ção de uma equipa de futebol", "As ba-
ses do jogo - especificidade nos jogos 
reduzidos", "Importância dos jogos 
reduzidos e globais condicionados" e 
"Posicionamento global táctico". 
Neste DVD, que foi apresentado 

em Esposende e que, posteriormen-
te, vai ser dado a conhecer no Porto 
e em Lisboa, Luís Campos e Américo 
Magalhães juntaram experiências de 
anos de estudo e de prática de treino 
futebolístico, apresentando um traba-
lho que constitui uma mais valia para 
todos quantos se relacionam com a 
prática do futebol. 
O Vereador do Desporto da Câmara 

Municipal de Esposende, Rui Pereira, 
considera que o DVD "Treinar para Jo-
gar" "é um grande objecto de estudo e 
trabalho para todos os técnicos da mo-
,dalidade, por isso a Autarquia vai ofe-
recer um exemplar a todos os técnicos 
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que exercem actividade nos clubes e 
associações do concelho, bem como a 
todos os profissionais da educação físi-
ca que prestam serviço nas escolas do 
concelho, no âmbito das Actividades 
de Enriquecimento Curricular, contri-
buindo, assim, para a sua formação e 
valorização profissional." 
A aquisição do DVD "Treinar para Jo-

gar" poderá ser feita através do site 
www.treinarparajoga r. com. 

JOGOS DESPORTIVOS ESCOLA-
RES MOBILIZAM MEIO MILHAR DE 
ALUNOS DO CONCELHO 
A Câmara Municipal de Esposende, 

em colaboração com a Esposende 
2000 e as escolas do 2.° e 3.° ciclos 
do concelho, promoveu, de 17 a 21 
de Maio, a primeira edição dos Jogos 
Desportivos Escolares, que envolveu a 
participação de cerca de meio milhar 
de alunos dos 6.° ao 9.° anos de es-
colaridade. 
Durante cinco dias, foram desenvol-

vidos quadros competitivos, quer em 
modalidades colectivas como o An-
debol, Basquetebol, Voleibol e Futsal„ 
quer em modalidades individuais, no 
âmbito do Atletismo, como o Salto em 
Altura e em Comprimento, o Lança-
mento de Peso, a Velocidade e a Re-
sistência. 
A Escola Básica Integrada de For-

jães foi a primeira a acolher os Jogos 
Desportivos Escolares, recebendo a, 
competição de Atletismo, no dia 17, 
seguindo-se a EB 2,3 António Correia 
de Oliveira, com a jornada de Andebol, 
no dia 18. No dia 19, a EB 2,3 de Ma-
rinhas recebeu a competição de Bas-
quetebol, no dia 20, a Escola Básica 
Integrada de Apúlia acolheu a de Fut-
sal, e, por último, no dia 21, a Escola 
Secundária Henrique Medina a compe-
tição de Voleibol. 

GSPOSENDE 
câmara municipal 

EDITAL 

FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
ESPOSENDE: 

TORNA PÚBLICO, para os efeitos previstos no art.° 91.° da Lei n.° 169/99, de 18 de 
Setembro, e suas posteriores alterações, que a Assembleia Municipal de Esposende, 
deliberou, na sua sessão ordinária de 26 de Abril de 2010, aprovar a versão final da 
Postura Municipal de Trânsito da Freguesia de Rio Tinto, nos termos apresentados e 
cuja redacção é aquela constante do Edital n° 55/2010, publicado na 2° série do Diá-
rio da Republica, n° 17, de 26 de Janeiro de 2010. 

Para constar e devidos efeitos se publica o presente Edital e outros de igual teor, que 
vão ser afixados nos lugares públicos do costume-. 

Esposende e Paços do Município, 12 de Maio de 2010 

O Presidente da aunara Municipal, 

(Fernando Jodo to e Cepo) 

FREGUESIA DE ESPOSENDE 

EDITAL 
4PosEto-

JOSÉ EDUARDO DE SOUSA FELGUEIRAS, Presidente de Junta da Freguesia de 
Esposende: 

TORNA PÚBLICO, e para os devidos efeitos, que a versão final do Regulamento e 
Tabela de Taxas, cujo projecto foi publicado no Diário da República, 2. a série n.° 63 
de 31 de Março e aprovadas em sessão da Assembleia da Freguesia realizada em 30 
de Abril pp, se encontram afixadas no átrio do edifício da Sede da Junta e no site da 
Junta de Freguesia. 
(www.freguesiaesposende.pt) 

.Esposende e Sede da Junta de Freguesia, 13 de Maio de 2010 



Marinhas 

Inauguradas obras no espaço 
envolvente da Capela de S. Bento 
A freguesia de Marinhas assistiu, no passado dia 16, à inauguração das obras de requalificação do espaço envolvente 
da Capela de S. Bento, no lugar de Pinhote, uma cerimónia onde marcou presença o Presidente da Câmara Municipal de 
Esposende, João Cepa, e o Arcebispo Primaz de Braga, D. Jorge Ortiga. 

A intervenção, que se tradu-
ziu num investimento de cerca 
de 80 mil euros, foi executada 
pela Câmara Municipal, com o 
acompanhamento da Junta de 
Freguesia e da Fábrica da Igre-
ja, e veio conferir maior asseio 
e dignidade a este local de cul-
to, que beneficiou também da 
ampliação da Capela, efectua-
da pela Paróquia. 
Ao assinalar mais um inves-

timento na freguesia de Mari-
nhas, o Presidente da Autar-
quia deixou a promessa de que, 
até final do presente mandato, 
a Câmara Municipal vai concre-
tizar a construção do acesso e 
o arranjo da envolvente da Ca-
pela da Senhora da Paz, no lu-

gar de Rio de Moinhos. 
João Cepa respondia, 
deste modo, ao desafio 
deixado pelo Presiden-
te da Junta de Fregue-
sia, Aurélio Neiva, que, 
aludindo ao conjunto 
de intervenções de be-
neficiação efectuadas 
pela Autarquia nos 
vários espaços de 
culto da Paróquia de 
Marinhas, referiu que 
aquela obra seria "a 
cereja no topo do bolo". 
João Cepa apontou a requa-

lificação do Loteamento da 
Visconda como o próximo in-
vestimento camarário a reali-
zar em Marinhas, anunciando, 

para breve, a inauguração do 
Centro de Educação Ambien-
tal, em construção na Quin-
ta do Paiva, também naquela 
freguesia. Destacou, por outro 
lado, o trabalho que vem sen-

'do desenvolvido pelo 
Presidente da Junta de 
Freguesia, elogiando a 
atitude de Aurélio Neiva 
privilegiando o diálogo 
com a população e com 
as instituições da fre-
guesia. 
O autarca de Marinhas 

agradeceu a João Cepa 
o esforço financeiro do 
Município na concretiza-
ção da beneficiação da 

  envolvente da Capela, 
indo de encontro aos anseios 
da população da freguesia, 
particularmente dos morado-
res no lugar de Pinhote. 
Também o Pároco de Mari-

nhas, Padre Avelino Peres Fi-

lipe, agradeceu a colaboração 
da Câmara Municipal, particu-
larmente a disponibilidade do 
Presidente João Cepa, para a 
concretização da obra, que veio 
trazer " melhores condições de 
acolhimento aos devotos". 
Por seu lado, o Arcebispo de 

Braga congratulou-se com a 
parceria alcançada entre as di-
ferentes instituições com vista 
à realização das obras, possibi-
litando que "a população possa 
usufruir de um espaço condig-
no". D. Jorge Ortiga agradeceu 
à Câmara Municipal pelo inves-
timento efectuado não só nes-
ta intervenção, como também 
em todas as outras nos lugares 
do culto do Município. 

Adjudicada empreitada de construção do Centro Educativo de Fão 
Em reunião do executivo, a Câmara Municipal de 

Esposende deliberou, por unanimidade, proceder à 
adjudicação da empreitada de construção do Centro 
Educativo de Fão, pelo valor de 1.394.442,73 C (mais 
IVA), à empresa Costeira Empreiteiros - Sociedade 
de Construções, SA, de Braga. A obra tem um prazo 
de execução de 18 meses e irá ser construída nos 
terrenos adjacentes ao Estádio de Fão. 

Apúlia 

O Centro Educativo integrará as valências de 
Pré- Escolar e de 10 Ciclo do Ensino Básico e terá 3 
salas de actividades afectas ao Pré-Escolar, mais 2 de 
componente sócio-educativa, 7 salas de aula afectas 
ao 10 Ciclo e mais 2 de enriquecimento curricular. 
O equipamento disporá também de sala de informá-
tica, laboratório, biblioteca e refeitório, assim como 
serviços para a confecção e preparação de refeições. 

O projecto contempla ainda instalações para os ser-
viços administrativos e de apoio à actividade lectiva, 
instalações sanitárias, polivalente, recreio exterior 
coberto, campo de jogos e parque infantil. . 
Para uma segunda fase está projectada a constru-

ção de um Pavilhão Gimnodesportivo, que dará não 
só apoio ao estabelecimento de ensino, mas que se 
integrará também na nova Zona Desportiva de Fão. 

Benzida Capela Mortuária de Paredes 
Na presença' do Pre-

sidente da Câmara Mu-
nicipal de Esposende, 
João Cepa, e do Arcebis-
po Primaz de Braga, D. 
Jorge Ortiga, teve lugar, 
no passado dia 16 deste 
mês, a cerimónia da bên-
ção da Capela Mortuária 
de Paredes, em Apúlia. 
A obra foi executada 

pela Câmara Municipal 
e, incluindo a aquisição 
do terreno e o arranjo 
dos espaços envolven-

PUB 

tes, correspondeu a um 
investimento de cerca 
de 380 mil euros. Trata-
se da oitava Capela Mor-
tuária construída com 
o apoio da Autarquia, 
resultado da "excelente 
cooperação que tem ha-
vido entre a Câmara Mu-
nicipal, as Juntas de Fre-
guesia e a Igreja", referiu 
o Presidente João Cepa, 
adiantando que estão em 
projecto mais duas ca-
pelas, pelo que, "a mui-

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE ESPOSENDE 
risTrueçAo DE ~DAM PÚBLICA- (1)1Mo R•o~ 206 de 12-11-93 - 11 sáno 

Cortioinla II. 502 126 150 

CONVOCATÓRIA 
Convocam-se todos os sócios da Associação Desportiva de 

Esposende para a Assembleia Geral a realizar no Auditório da 
Biblioteca Municipal de Esposende, nesta cidade de Esposende, no 
próximo dia 09 de Junho de 2010 (Quarta-Feira), com início às 21.30 
horas. 

Esta Assembleia Geral funcionará 30 (trinta) minutos mais tarde, 
com qualquer número de sócios, se àquela hora não houver número 
suficiente, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

Ponto Único: Eleição dos Corpos Sociais da Associação 
Desportiva de Esposende, para um, dois ou 
três anos. 

O acto eleitoral decorrerá entre as 22.00 e as 22.30 horas. 

Esposende, 24 de Maio de 2010 

O Presidente da Mesa da Asse . ' ' ral, 
ASSOCIAÇ ESPORTIVA 

(Alberto Francisco Barros Bermudes, Dr.) 

to curto prazo, teremos 
a cobertura quase total 
do concelho". O Autarca 
considerou que este é um 
equipamento fundamen-
tal em qualquer fregue-
sia, para que a população 
possa velar os seus entes 

queridos com dignidade e 
conforto. 
João Cepa referiu que 

"a Capela é um projecto 
arquitectónico fabuloso", 
uma obra que represen-
tou "um grande esforço 
financeiro por parte da 

(í, Zé dos Leitões 
RESTAURANTE 

ESTRADA NACIONAL 103 - TEL. 253 876 074/75 
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de 
na 

Câmara Municipal, 
a que se soma o in-
vestimento efectu-
ado, recentemente, 
na requalificação 
da rede viária e na 
melhoria da rede de 
drenagem de águas 
pluviais no Lugar de 
Paredes, que orçou 
em 150 mil euros". 
Não obstante a di-

fícil conjuntura eco-
nómico-financeira, 
o Autarca reiterou 
que o compromisso 
novos investimentos 
Vila de Apúlia é para 

concretizar, com o apoio 
da Junta de Freguesia, 
a quem elogiou o empe-
nho, colaboração e capa-
cidade de reivindicação. 

BEM T 
ik.ESTA R 1-

RESTAURANTE 
Tel. 253 961 095 . Tlm. 968 042 353 
Rua 15 de Agosto . No 10 . 4740-574 Marinhas . Esposende 
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Pizzaría 
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. Cafetaria 
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• Take-Away 

Para Manuel Barros, 
Presidente da Junta de 
Freguesia, a bênção da 
Capela Mortuária é o "so-
nho que se tornou reali-
dade", dizendo-se, por 
isso, "muito emocionado 
e contente". Agradeceu à 
Câmara Municipal, parti-
cularmente ao Presidente 
João Cepa, pelo investi-
mento realizado na cons-
trução da "Capela que é 
uma verdadeira obra de 
arte ao serviço da popu-
lação". 
O Arcebispo Primaz de 

Braga considerou que 
as Capelas Mortuárias 
são hoje equipamentos 
insubstituíveis, de gran-
de importância, para 
que "todos possam, de 
maneira igual, ter uma 
despedida condigna". D. 
Jorge Ortiga saudou, por 
isso, a cooperação entre 
a Câmara Municipal e a 
Junta de Freguesia, que 
permitiu tornar realidade 
a obra, no que foi secun-
dado pelo Pároco de Apú-
lia, Manuel Casado Neiva, 
que exortou a comunida-
de a preservar o equipa-
mento. 



XXIlla Edição do Torneio Infantil do F. C. Marinhas 

"Habemus" Torneio 
CD Depois de várias hesitações, que 

se prendiam com aspectos de na-
tureza financeira, a direcção do F. 

(/) C. Marinhas pôde assumir a reali-
zação de mais uma edição do Tor-
neio Infantil. Com efeito, no pas-

--0 sado dia 29 de Abril, o veredicto 
foi tornado público. A XXIIIa edi-
ção desta competição irá realizar-
se. Ao que o Farol de Esposende 
conseguiu apurar, sabe-se que a 
direcção do clube, na sequência 
de algumas reuniões com as en-
tidades locais, conseguiu o apoio 
necessário para a realização do 
referido Torneio, designadamente 
com a indispensável colaboração 
da Câmara Municipal. 
Assim, o já conceituado Torneio 

Infantil do F. C. de Marinhas já 
está a ser organizado, tendo lugar 
nos próximos dias 19 e 20 de Ju-
nho, estando já confirmada a par-
ticipação das seguintes equipas: 
F.C. Marinhas, S. C. Portugal, S. L. 
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Benfica, F. C. Porto, S. C. Braga, 
Leixões S. C., Porriflo, de Espanha, 
e, como estreia, o Essone, de Fran-
ça. O Torneio desenvolver-se-á nos 
mesmos moldes dos anos anterio-
res, sendo que o calendário dos jo-
gos também já está efectivado. 
É ainda de ressalvar, mais uma 

vez, a importância deste Torneio, 
que é considerado um dos me-
lhores do país, a nível infantil, e 
já está oficializada na Federação 
Portuguesa de Futebol e Associa-
ção de Futebol de Braga. Como 
já se depreendeu, foi importante 
a decisão de a Câmara Municipal 
de Esposende dar o seu apoio para 
a concretização do evento, tendo 
sido aprovada, na reunião do Exe-
cutivo, realizada em 29 de Abril, 
uma proposta prevendo uma com-
participação financeira da Autar-
quia de 7.500 euros. 
Refutando as críticas de que a 

realização do torneio estaria em 

Torneio de Golfe 
No pretérito dia 1 de Março, o Golfe Quinta da Bar-

ca recebeu o Torneio MAPADI, pelo sexto ano. Nes-
te Torneio, o valor das inscrições reverteu a favor 
daquela Instituição de apoio a 
deficientes intelectuais da Pó-
voa de Varzim. Inscreveram-se 
70 golfistas, que aproveitaram 
para aliar o prazer de jogar gol-
fe ao de ajudar solidariamente. 
Esteve um dia excelente para 
jogar golfe, que terminou com 
um animado jantar de entrega 
de prémios, no Casino da Pó-
voa de Varzim, onde os golfistas 
mostraram que tinham "swing" 
na pista de dança. 
Este Torneio tornou-se possível com o apoio da Câ-

mara Municipal da Póvoa de Varzim, da Confiauto 
(com o prémio especial " Putt Longo"), da Golfino, da 

ASSEMBLEIA GERAL ADE 
No passado dia 21 deste mês, 

realizou-se a Assembleia Ge-
ral da Associação Desportiva de 
Esposende, com o objectivo de 
deliberar sobre as contas do ano 
passado e eleger os corpos direc-
tivos para o próximo exercício. 
Entre os presentes havia algu-

ma euforia, perante a perspec-
tiva de a ADE poder subir à III 
divisão nacional de futebol, no 
domingo seguinte. Apesar dessa 
euforia, nenhuma lista se apre-
sentou a sufrágio eleitoral. 
Entretanto, foram aprovadas 

as Contas apresentadas pela Di-
recção e alguns sócios presentes 
indagaram a Direcção sobre al-
gumas das últimas decisões to-
rnadas por esta, nomeadamente 
a mudança de treinador. Às ques-
tões levantadas foram dados os 
esclarecimentos necessários. 
Face ao impasse decorrente da 

falta de lista para o acto eleito-
ral, pese embora a maior parte 
dos directores presentes se mos-
trarem disponíveis a continuar a 
servir o Clube, o Presidente da 
Assembleia Geral, Dr. Alberto 
Bermudes, informou os presen-
tes que iria convocar uma assem-
bleia geral eleitoral para o pró-
ximo dia 9 de Junho, às 21H30, 

risco de não se realizar por falta 
de apoio camarário, o Presidente 
da Câmara Municipal refere que 
"apesar das restrições orçamen-
tais actuais, a Autarquia mantém o 
apoio concedido em anos anterio-
res, sendo que esta atribuição re-
presenta um grande esforço para 
o Município". João Cepa acrescenta 
que "é intenção da Câmara Munici-
pal continuar a apostar num grande 
evento desportivo da modalidade 
de futebol a nível concelhio, como 
forma de promoção do concelho, 
do investimento ao nível da forma-
ção desportiva e da valorização do 
associativismo enquanto elemen-
to fundamental para o sucesso da 
modalidade. Para além disso, esta 
competição constitui um importan-
te evento de promoção e divulga-
ção turística do Município, pelo que 
a Autarquia decidiu, uma vez mais, 
apoiar o torneio". 
Joana Patrão 

A.E.P., da Aulivi e da Golfezende. 
A classificação final ficou assim estabelecida: 

1.° Gross Homens - Manuel Santos ( 31 pontos) 
2.° Gross Homens - Marinho Santos ( 29 pontos) 
3.° Gross Homens - Porfirio Laranjeira ( 28 pontos)• 

1.0 Net Homens - Pedro Moutinho (40 pontos) 
2.° Net Homens - Luís Paupério (40 pontos) 
3.° Net Homens - Carlos Paiva ( 38 pontos) 

1.° Gross Senhoras - Joana Osório ( 27 pontos) 
2.° Gross Senhoras - Elsa Monteiro (23 pontos) 
3.0 Gross Senhoras - Teresa Alves Ferreira ( 11 pon-
tos) 

1.0 Net Senhoras - M.  Carmo Godinho (38 pontos) 
2.° Net Senhoras - M.  Fernanda Morais (30 pon-
tos) 
3.0 Net Senhoras - Emília Carneiro (27 pontos) 

no mesmo local, o auditório da 
Biblioteca municipal. 
Espera-se bem que, após os 

êxitos desportivos e toda a de-
dicação que estes corpos directi-
vos têm demonstrado para com 
a Associação, se forme uma lista 
para continuar o trabalho desen-
volvido. 

HÓQUEI EM PATINS 
TORNEIO DE ENCERRAMENTO 
FÃO ASSISTIU A BOM HÓQUEI 
Os que puderam assistir aos jo-

gos do Torneio de Encerramento, 
que se disputaram no Pavilhão 
Gimnodesportivo de Fão, tiveram 
a feliz .oportunidade de ver bons 
jogos, com a prática de excelente 
Hóquei em Patins, por parte dos 
jovens intervenientes, facto que 
deixa a garantia de que o futuro 
da modalidade estará garantido 
com exímios executantes. 
Iniciados 
HC Fão, 5 - ED Viana, 3 
Infantis 
HC Fão, 2 - ED Viana, 5 
Escolares 
HC Fão, 1 - ED Viana, 3 
Juvenis 
HC Fão, 3 - HC Braga, 7 
Juniores 
HC Fão, 5 - HC Braga, 5 

TAÇA DO MINHO 
A disputa da Taça do Minho, 

competição que chegou ao seu 
termo, em termos de resultados 
desportivos terminou da melhor 
maneira para as cores do HC 
Fão, pois os derradeiros jogos 
disputados saldaram-se por ex-
pressivas vitórias. 
Iniciados 
HC Fão, 1 — ADB Campo, 4 
Famalicense, 2 - HC Fão, 6 
Infantis 
HC Fão, 3 — ADB Campo, 5 
HC Fão, 4 - ED Viana, 3 
Famalicense, 3 - HC Fão, 13 
Escolares 
HC Fão, 4 — ADB Campo, 7 
HC Fão, 4 - ED Viana, 1 
Famalicense, 1 - HC Fão, 11 

FÃO DÁ ATLETAS PARA SELEC-
ÇÕES REGIONAIS 
Foram convocados para os trei-

nos da Selecção do Minho, nos 
escalões de Juvenis e Juniores, 
5 atletas das camadas jovens do 
HC Fão. Com efeito, tendo em 
vista o torneio Ibérico de selec-
ções regionais, foram convoca-
dos os seguintes jogadores: 
Juvenis: Tiago Silva, Tiago Pe-

reira e Gabriel Silva 
Juniores: Rui Morais e Diogo 

Lopes 

> ANTAS 

Restaurante "Reguenga" 
Rua da Ribes, 2 
4740-012 Antas 
253 871 523 
Descanso segunda-feira 

> ESPOSENDE 

Restaurante "O Buraco" 
Av. Eng. Arantes e Oliveira 
4740-204 Esposende 
253 986 385 
Descanso quinta-feira 

Restaurante "Alma Gémea" 
EN13 - Rotunda Sra. da Saúde 
4740-209 Esposende 
253 967 161 
Descanso terça-feira 

Restaurante "Bom Fim" 
Rua de S. João 
4740 Esposende 
253 962 407 
Descanso segunda-feira 

> PALMEIRA DE FARO 

Restaurante "Bom Fim 2" 
EN 103-1 Lugar do Barral, 140 
4740-591 Palmeira de Faro 
253 962 421 
Descanso segunda-feira (excepto nos meses 
de Julho e Agosto) 



Canoagem: Teresa Portela brilha, 
em França, com ouro e bronze 
A atleta do G.C.D.R. de Gemeses, 

Teresa Portela, venceu a Taça do 
Mundo, em K2 200 m, com Joana 
Vasconcelos, sendo-lhe, por isso, 
atribuída a medalha de ouro res-
pectiva, tendo também conquista-
do duas medalhas de bronze para 
Portugal, na I Taça do Mundo Ve-
locidade, que decorreu em Vichy, 

França. Uma destas medalhas foi 
em K1, na distância de 500 m, e a 
segunda medalha foi em K4, tam-
bém na distância de 500 m, com 
as suas colegas de embarcação 
Joana Vasconcelos, Joana Sousa e 
Beatriz Gomes. 
O outro atleta do G.C.D.R. de 

Gemeses também presente nesta 

competição, João Ribeiro, obteve o 
80 lugar na final de K2, na distân-
cia de 1000 m, em conjunto com 
o seu colega de embarcação David 
Fernandes, não sendo do conheci-
mento da redacção deste jornal o 
resultado alcançado por João Ri-
beiro e Leonel Correia, na final de 
K2, 200 m. 

Associações desportivas 
subsidiadas com 115.800€ 
A Câmara Municipal de Esposende aprovou 
a atribuição de subsídios a associações des-
portivas do concelho, no montante de 115 
800 euros. A verba será distribuída por 18 
colectividades que fomentam a prática de 
várias modalidades, nomeadamente futebol, 
futsal, andebol, voleibol, atletismo, hóquei 
em patins, BTT, ciclismo, canoagem, surf, 
bodyboard e pedestrianismo. 
Os critérios de atribuição de subsídio foram 

definidos tendo por base o número de equi-
pas a participar nos campeonatos ou provas 
federadas, sendo ainda reconhecidas as as-
sociações que, ao longo do ano, promovem 
diversas iniciativas de âmbito desportivo. 
Assim, ao Futebol Clube de Marinhas foi 

atribuído um subsídio de 17.500 euros, à 
Associação Desportiva de Esposende (ADE) 
14.400 euros, ao Centro Social da Juventude 
de Mar 10.000 euros e à Rio Neiva - Asso-
ciação de Defesa do Ambiente 7.900 euros. 
Com 7.500 euros cada foram contemplados 
o Clube Náutico de Fão, o Clube de Futebol 

FUTEBOL: III DIVISÃO NACIONAL 
F. C. MARINHAS JÁ DESCEU AO REGIO-
NAL DE HONRA 
Quando falta disputar apenas a últi-
ma jornada da fase de manutenção do 
campeonato nacional da III Divisão Na-
cional, o F. C. de Marinhas já desceu de 
divisão, jogando na próxima temporada 
no Distrital de Honra da A. E de Braga. 
Por sua vez, o C. F. de Fão, para ga-
rantir a manutenção no nacional, terá 
de ganhar no próximo domingo, nas 
Marinhas. Se os fãozenses perderem 
ou mesmo empatarem poderão cair 
também no Regional, tudo dependendo 
do resultado que o Montalegre venha 
a conseguir no seu jogo. No próximo 
domingo tudo ficará definido, para os 
fangueiros. 
> Jornada 8 
Morais, 1 - Fão, 1 
Marinhas, 1 - Montalegre, 1 
> Jornada 9 
Santa Maria, 4 - Marinhas, 1 
Fão, O - Amares, 2 
> Jornada 10 
Marinhas - Fão 
Classificação 
Santa Maria 31 
Amares 29 
Fão 27 
Montalegre 26 
Marinhas 20 
Morais FC 12 

A.F. DE BRAGA 
> DIVISÃO DE HONRA 
A.D.E. ALCANÇOU HONROSO 20 LUGAR 
E PODE SUBIR AO NACIONAL 
Com a disputa das duas últimas jorna-
das, para o distrital da Divisão de Honra 
da A.F. de Braga, a A.D.E. conquistou 
> 20 lugar, com 56 pontos, e, por isso, 
pode subir à III Divisão Nacional, na 

de Fão, o Hóquei Clube de Fão, o Gandra Fu-
tebol Clube, o Grupo Cultural, Desportivo e 
Recreativo de Gemeses e o Desportivo Re-
creativo Esteias de Faro. A Associação Cul-
tural e Desportiva "Os Apulienses" receberá 
5.400 euros, o Antas Futebol Clube e a União 
Desportiva de Vila Chã 5.000 euros cada, o 
Centro Social da JUM (Juventude Unida de 
Marinhas) 2.500 euros e a ACARF (Associação 
Social, Cultural, Artística e Recreativa de For-
jães) 1.900 euros. À Associação Desportiva, 
Recreativa e Cultural de Fonte Boa, à ARGO 
(Associação Recreativa de Góios), e ao Clube 
Jovem das Marinhas, foram atribuídos 400 
euros. 
No que se refere ao desporto, o movimen-

to associativo tem sido responsável por pro-
porcionar, sobretudo aos jovens, a prática 
desportiva regular, incentivando, desde tenra 
idade, a hábitos de saúde e bem-estar. Neste 
sentido, a Câmara Municipal aprovou a atri-
buição de subsídios às associações desporti-
vas que se têm destacado neste âmbito. 

próxima época. Não foi fácil a fase final 
deste campeonato para os esposenden-
ses, pois tendo apenas conquistado 1 
ponto, em 6 possíveis, nos dois últimos 
jogos em casa, empatando com o Por-
to d'Ave e perdendo com o Torcatense, 
puseram em perigo um sonho desde a 
6a jornada, já que, daí para cá, esti-
veram sempre posicionados nos 20 e 
10 lugares, sendo que o 10 lugar dava, 
inequivocamente, acesso directo ao es-
calão nacional. Assim, ao ficar em 20 
lugar, a A.D. E. terá que aguardar um 
comunicado oficial das estruturas supe-
riores do nosso futebol para saber da 
sua sorte na temporada 2010/2011. 
Quanto ao G. D. de Apúlia fez uma no-
tável ponta final, classificando-se em 
100 lugar, com 40 pontos, e, por isso, 
conquistou, com êxito, o direito à dese-
jada manutenção. Parabéns a esposen-
denses e a apulienses. 
Ronfe, 3 - Apúlia, 2 
Esposende, 1 - U. Torcatense, 2 
Apúlia, 2 - Santa Eulália, O 
Martim, 1 - Esposende, 3 
> I DIVISÃO 
FORJÃES S. C. SUBIU DE ESCALÃO 
No distrital da I divisão da A. F. de Braga, 
o Forjães S. C. sagrou, brilhantemente, 
campeão da Série A, somando 71 pon-
tos, facto que lhe permitirá, na próxima 
época, disputar o Distrital da Divisão de 
Honra, da A. F. de Braga. Por sua vez, 
a U.D. de Vila Chã, ao quedar-se no 4° 
lugar, com 67 pontos, não logrou o seu 
principal objectivo - a subida à Divisão 
de Honra - muito embora, ao longo do 
campeonato, durante muitas jornas ti-
vesse andado guia isolado nesta com-
petição. De qualquer modo, forjanen-
ses e vilachanenses merecem o nosso 
aplauso pelo bom desempenho, com 
destaque para os homens de Forjães. 

TORNEIO DE FUTEBOL DE VETERANOS 
A Câmara Municipal de Esposende, em colaboração com a 

Esposende 2000, vai promover a realização de um Torneio de Fu-
tebol de Veteranos. A competição irá desenvolver-se em três jor-
nadas, iniciou-se no passado domingo, dia 23, no Estádio da União 
Desportiva de Vila Chã, com os jogos a partir das 9h00. 
O Torneio prossegue no próximo dia 3 de Junho, no Estádio Padre 

Sá Pereira, em Esposende, e termina no dia 13 de Junho, no Centro 
Desportivo do Clube Futebol de Fão, com a entrega de prémios. 
Com a promoção desta competição, a Autarquia visa promover a 
prática desportiva sénior, assim como atrair os participantes aos 
clubes concelhios. 
Participam neste evento 8 equipas concelhias, que totalizam apro-

ximadamente 120 atletas, com idades superiores a 30 anos. 

Laje, O - Vila Chã, O 
Forjães, 2 - Palmeiras, 1 
Vila Chã, 3 - Panoiense, 1 
Viatodos, O - Forjães, 1 
Forjães, 1 - Vila Chã, 2 
> II DIVISÃO 
Na II Divisão Distrital, o Gandra F. C., ao 
classificar-se em 20 lugar, com 72 pon-
tos, ex-aequo com o 10 lugar, garantiu 
também com muito mérito, a subida à 
1° Divisão Distrital da A. F. de Braga, 
onde militará na próxima época. 
Entretanto, o Antas F. C. e a Juventu-
de de Belinho, ao somarem 28 pontos 
> 24 pontos, respectivamente, classifi-
caram-se em 12° e 13° lugares, nes-
te campeonato. Igualmente para estes 
clubes concelhios os nossos parabéns 
pela participação, relevando-se a ex-
cepcional carreira do Gandra F. C. 
Belinho, 3 - Tebosa, O 
Gandra, 1 - Arentim, O 
Santa Maria, 3 - Antas, O 
Sequeirense, 4 - Belinho, O 
Operário, 1 - Gandra, 1 
Antas, O - Pousa, 1 
Belinho, O - S. Veríssimo, 4 
Gandra, 5 - Juv. Mouquim, O 
Cabreiros, 5 - Antas, 1 

CAMADAS JOVENS 
> JUNIORES - I DIVISÃO 
Marinhas, 2 - Ninense, 1 
Águias Alvelos, 2 - Esposende, 2 
Classificação Final 
6° - ADE, 49 pontos 
70 - Marinhas, 47 pontos 
> II DIVISÃO 
Pousa, 3 - Vila Chã, 1 
Andorinhas, 6 - Antas, O 
Classificação Final - 
6° - Antas, 32 pontos 
100 - Vila Chã, 26 pontos 
> JUVENIS - I DIVISÃO 

Esposende, 4 - Os Andorinhas, O 
Merelinense, 5 - Marinhas, O 
Classificação Final 
40 - Marinhas, 59 pontos 
9° - ADE, 30 pontos 
> II DIVISÃO 
Classificação Final 
10 - Marinhas, 54 pontos 
30 - Fão, 42 pontos 
40 - Antas, 37 pontos 
5° - Est. Faro, 28 pontos 
90 - Vila Chã, 12 pontos 
110 - Gandra, 10 pontos 
> INICIADOS - I DIVISÃO 
Sp. Braga, 1 - Esposende, O 
Prado, 2 - Marinhas, 2 
Classificação Final 
30 - ADE, 47 pontos 
100 - Marinhas, 26 pontos 
> II DIVISÃO 
Marca, 1 - Fão, 10 
S. Veríssimo, 3 - Estrelas de Faro, 2 
Gandra, 3 - Louro, 3 
Classificação Final 
30 - Gandra, 60 pontos 
50 - Fão, 54 pontos 
9°- Est. Faro, 34 pontos 
> INFANTIS 
SÉRIE A 
Classificação Final 
10 - ADE, 73 pontos 
5° - Fão, 48 pontos 
70 - Marinhas, 44 pontos 
12° - Est. Faro, 20 pontos. 
140 - Gandra, O pontos 
SÉRIE B 
Classificação Final 
8° - Marinhas, 31 pontos 
> ESCOLAS 
Classificação Final 
70 - ADE, 46 pontos 
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"Quintas com vida" 
Quando o pedreiro 

de Marinhas cantava, 
o pescador ouvia. Ao 
som de "ouve pedri-
nha, ouve", marcou-
se, muitas vezes, a 
cadência dos dias, dias 
onde corria também a 
azáfama da moleira, 
dias que correram no 
desfiar das memórias 
de quem no passado 
dia 20 de Maio marcou 
presença para contar 
"estórias de vida". 
A iniciativa, "Quintas com vida", lan-

çada pelo GATERC — Grupo Teatro de 
Esposende, vai já na terceira edição, 
e depois de recolhidos os depoimen-
tos de personalidades de Esposende 
e Fão, as atenções concentraram-se 
mas histórias das gentes de Mari-
nhas. 
Aurélio Neiva, presidente da Junta, 

foi o fio condutor desta sessão, onde 
as experiências colhidas reflectiam, 
podemos dizer sem abuso, algumas 
centenas de anos de vida. Vidas du-
ras, marcadas pelo desânimo, mas 
que hoje se recordam com um sorri-
so, como no caso de Edite Milhomes, 
assim mesmo, que de pequenina 
abraçou a arte de moleira, da qual fu-
giu assim que pôde, para agora ser a 
moleirinha do Rancho das Marinhas. 
Uma moleirinha que treme ao ouvir 
"Margarida Moleira", porque retrata, 
precisamente, a vida que tão bem 
descreveu. 
Aliás, essa foi talvez a nota domi-

nante da • sessão do "Quintas com 
Vida", com todos os convidados a es-
pelharem as suas experiências para 
gáudio da assistência, que recolheu 
tão ricas histórias. Nota para os 96 
anos de Francisco Areias, que recu-
perou histórias antigas; Américo La-
vhsta, fiel depositário da história da 

Bovina, uma associação de assistên-
cia cujo uso se diluiu nos tempos; o ti 
Valentim pedreiro; Marinho Carneiro. 
Não houve, nesta sessão, memória 

que tivesse ficado por virar. Muitas 
ficaram certamente por contar, mas 
outras cumpriram exactamente o seu 
propósito: foram transmitidas, conta-
das nas palavras simples de quem vi-
veu a vida, de quem viveu para con-
tar histórias. 

Alexandra Alves 
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Associação Humanitária dos Dadores de Sangue de Esposende 

Mais um registo 
de solidariedade 
A Associação Humanitária dos Dadores de Sangue de Esposende, em 

conjunto com o Centro de Histocompabilidade do Norte, vai realizar uma 
recolha de sangue para inscrição de dadores de medula óssea, no próxi-
mo dia 6 de Junho de 2010, das 
10,00 às 17,00 horas, no Quar-
tel dos Bombeiros Voluntários de 
Esposende. 
Esta acção visa, em primeiro lu-

gar, ajudar a jovem Tânia da Con-
ceição Torres da Silva, de 15 anos 
de idade, da freguesia de Palmei-
ra de Faro, aluna do 10.° Ano F, 
da Escola Secundária Henrique 
Medina, acometida de leucemia, 
a encontrar um dador compatível 
para um transplante de medula, 
e, em segundo lugar, ajudar to-
dos aqueles que se encontram em 
idêntica situação. 
Assim, todos os que possam as-

sociar-se a esta causa nobre, com 
idade compreendida entre os 18 
e os 45 anos, podem comparecer 
no local acima indicado, no horá-
rio também aqui divulgado. 
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